
一日自治大学校アンケート調査結果 

（Ｈ21.4.30） 

１ 講演内容について 

(1) 豊かな地域づくりと安心・安全の確保について 

区     分 回答数 割 合 
大変参考になった ２９ 24.0％ 
参考になった ５６ 46.3％ 
普通 ２７ 22.3％ 
あまり参考にならなかった ９ 7.4％ 
その他 ― ― 

 （主な意見・感想） 
・ 国の中枢で仕事をされた体験・実務を通しての講義で，同じ行政マンとして大変有意義

であった。 
・ 交付税の仕組みと三位一体改革の課題，問題点等がわかりやすく理解できた。 
・ 近年の内閣の課題を振り返り，地方分権が確立されるまでの政策について理解を深める

ことができた。 
・ 税源移譲についてもう少し聞きたかった。 

 ・ 若い職員がもっと自治大学校に入校し，地方自治について勉強してもらいたい。  
 
(2) 分権改革と地方自治のゆくえ 

区     分 回答数 割 合 
大変参考になった ８０ 66.1％ 
参考になった ３８ 31.4％ 
普通 １ 0.8％ 
あまり参考にならなかった １ 0.8％ 
その他 １ 0.8％ 

（主な意見・感想） 
・ 道州制の本質をわかりやすく解説してもらえ，参考になった。 
・ 道州制をめぐる国の議論の中身がわかってよかった。 
・ 道州制の議論が基礎自治体に与える影響についての話が参考になった。 
・ 合併後の市町職員は，将来を考え新しい自治体を作り出すことが必要なことが学べた。 
・ 高齢化社会のあり方，人口構成が施策に及ぼす影響について参考になった。 
・ 大森先生のいろいろな本を読んでいるが，生で話を聞いて考え方がよく分かった。 

 
２ 「一日自治大学」全体についての意見・感想 

・ これからも 1～2 年に 1 度程度，開催していただきたい。 
・ 国レベルの話が聞ける貴重な機会なので毎年実施してもらいたい。 
・ 皆が自治大学校に行くことができるわけでないので，県内で受講できる機会を増やして

ほしい。 
・ めったに聞けない著名講師の話なので，丸 1 日の日程で実施してほしい。 
・ 1 日では時間が足りないので，ぜひ本校で受講したいと思った。 
・ 道州制について，講師の説明により，分かりにくかったことが分かってきた。 


